

En el camino político del dictador argentino, general Jorge R. Videla, hay siempre un chino: en el plano nacional se apoya, para realizar sus maniobras, en el *Chino* Ricardo Balbín, líder del partido radical cuyas elipses orientales no llegan a calmar la sed de amor de los políticos civiles que aqueja al *mandamás* porteño y, en el plano internacional, está ahora la (agorera) figura de Jua Kuofeng.

Con respecto a lo de agorera, debo aclarar de inmediato que no creo en brujerías, pero que las hay, las hay. Basta recordar el *récord* de los chinos en política internacional para comprender que el viaje que acaba de emprender Videla, todavía en buena salud personal y política, puede resultar fatal. Véamos, si no: los chinos apoyaron a Holden Roberto en Angola y el pobre ha perdido ahora hasta el sostén de su cuñado (y eso que éste es nada menos que Mobutu, que no tiene paladar muy delicado ni repara en pintas). El desdichado senador democristiano italiano, de derecha, naturalmente, Amintore Fanfani, tuvo la peregrina idea de visitar China poco antes de unas elecciones y de recibir el apoyo pequinés en su carácter mixto de Cruzado de Occidente contra la barbarie Socialimperialista y de Gran Muralla contra el PCI Socialrevisionista. Por supuesto, sufrió un desastre político al retornar a Italia. Ello, sin embargo, no escarmentó a Enrico Berlinguer, secretario del PCI, quien trató de anudar nuevos lazos con China, olvidando los ataques maoístas a Togliatti. En efecto, pese a los consejos que le recomendaban cautela, Berlinguer viajó a Pequín. Los observadores, que se fijan en el real trasfondo de las cosas, adjudican

La gira de Videla Hay un chino en tu futuro

Guillermo Almeyra

a los efluvios que de allí trajo buena parte de la crisis de su política y hasta el hecho de que uno de los principales expertos del PCI en cuestiones chinas (y *embajador* oficioso del PCI en Washington), Gacoviello, se le convirtiera a la socialdemocracia. Pero eso no es todo: son sabidas las magníficas relaciones entre China y Pol Pot, lo cual fue fatal para este joven y prometedor político e, igualmente, entre China y Pinochet todo es miel sobre hojuelas, cosa que, dicho sea de paso, explica los líos que enfrenta tan destacado estadista en el seno de la misma fauna castrense nativa. Queda, por último, un ejemplo concluyente: Jua Kuofeng mismo visitó el Irán del excha y reafirmó con éste las magníficas y fraternas relaciones anteriormente establecidas con su hermana (la de la cocaína). Todos saben cuál fue la suerte de ese baluarte del mundo libre.

De modo que, pese a las diferencias políticas, por razones de humanidad, diríamos, insistimos en recordarle a Videla que lea la historia moderna y la propia literatura gauchesca: con la

China no se juega.

Para China, la importación de productos agroganaderos argentinos bien vale un abrazo con Videla. Total, qué le hace una mancha al tigre. Además que, en las "cuatro modernizaciones", su lema es *res, non verba*, lo cual, políticamente traducido, quiere decir *Las vacas no hablan*. Para Videla, cruzado del Anticomunismo pero principal cliente de la URSS, Pequín bien vale (perderse) una misa. Aunque nadie en su sano juicio pueda necesitar que visite China para probar que no es agente soviético, siempre viene bien ampliar los mercados de la oligarquía argentina y la estabilidad de su gobierno sobre las espaldas de los trabajadores argentinos, a costa además de los trabajadores de los países del llamado *socialismo real*. China es, por otra parte, uno de los pocos países que pueden absorber productos industriales argentinos, pagándolos con cochinitos, comparables a los más galonados puercos argentinos.

Yo no le recomendaría a Videla la hazaña comercial que desea emprender la aerolínea de bandera argentina, de modo temerario, usándolo como conejillo de indias. Cruzar por sobre el Polo Sur, donde no hay ni pingüinos, tras haberse entrevistado con los chinos, puede ser muy peligroso. Sobre todo, porque algunos politólogos han avanzado la teoría de que los chinos tienen plena conciencia de que están "salados", y usan esa condición como arma revolucionaria para combatir a los puntales del capitalismo y de la reacción, a los que abrazarían para hundirlos mejor. No sea cosa que uno lo quiera, Jua Kuofeng! — le pase algo a *Mi General*.

Libertad sindical en Chile y Argentina pide la OIT

Por LUIS LAZARO

Corresponsal de UPI

GINEBRA, Suiza, 31 de mayo (EFE). — El consejo de la OIT (Organización Internacional del Trabajo) ha pedido a los gobiernos de Argentina y Chile que restablezcan la libertad sindical, en la sesión que finalizó anoche en Ginebra.

El consejo, que aplazó en su sesión anterior el caso de Argentina, aprobó un informe preparado por el comité de libertad sindical de la organización en el que analiza las quejas contra el gobierno de Buenos Aires formuladas por la Federación Sindical Mundial, la Confederación Mundial del Trabajo, la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres y otras organizaciones sindicales.

El documento constata que se producen en el país "gran número de detenciones y desapariciones de sindicalista y ex sindicalistas".

Seguidamente señala la atención al gobierno del principio recogido en la declaración de derechos humanos según el cual "toda persona dete-

nida tiene derecho a un procedimiento judicial normal".

Por lo que respecta a la nueva legislación sindical dice en particular que el decreto que desarrolla la ley de asociaciones gremiales contiene principios "que no están de acuerdo con los principios de la libertad sindical".

En otro informe el consejo de la Organización Internacional del Trabajo constató que continúan existiendo numerosas denuncias de detenciones de sindicalistas en Chile. Señaló que son muy escasas las reformas en la legislación y decidió en consecuencia el gestionar el envío de una comisión de encuesta a dicho país.

En total fueron sometidas a la sesión del comité 58 quejas sobre 23 de las cuales el organismo formuló conclusiones y recomendaciones.

Además de las dos citadas de Chile y Argentina, la OIT informó de las quejas presentadas contra los gobiernos de Perú, Paraguay (2), Colombia (2), y Guatemala, entre otros.

En sus recomendaciones sobre las quejas presentadas por los sindicatos brasileños, el consejo pide la readmisión de los trabajadores despedidos en la huelga de la metalurgia de San Pablo, lamenta la muerte violenta del sindicalista Santos Dias da Silva y declara que el control que ejerce el Estado en el funcionamiento de los sindicatos es "incompatible con los principios de la libertad sindical".

En el caso de Guatemala el consejo "deplora el clima de inseguridad existente en el país" y declara contraria a la libertad sindical la anulación de la personalidad jurídica de las organizaciones sindicales ATGR, ANCEP y AGAE, deplo- rando nuevamente la desaparición de dirigentes sindicales que dice,

Piden al Papa la excomunión de Pinochet

PARIS, Francia, 31 de mayo (AFP). — Carteles reclamando la excomunión de los presidentes de Argentina y Chile, Jorge Rafael Videla y Augusto Pinochet, fueron desplegados hoy aquí frente a la puerta de la Nunciatura Apostólica cuando salía el Papa Juan Pablo II.

En momentos en que el Papa salía de la Nunciatura, donde residirá durante los cuatro días de visita a París, y cuando se disponía a bendecir a un niño inválido, un grupo de personas surgió entre la muchedumbre estimada en 1.000 personas y agitó un cartel que decía "Videla-Pinochet: excomunión".

Los encargados del servicio de orden hicieron retirar el cartel.

A pesar de la fuerte lluvia, la multitud esperó durante un buen rato la salida del Papa y cuando Juan Pablo II apareció en la puerta comenzó a entonar estribillos en francés como "el Santo Padre salvará a la Tierra" y "Juan Pablo II, apóstol de la paz".